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今日高新

主打

1100日日开开始始，，烧烧烤烤摊摊““露露头头就就打打””
高新城管：6月15日前取缔露天烧烤

黄黄金金时时代代月月内内实实行行交交通通微微循循环环
或成为东部新兴社区治堵参考样本

近日，黄金时代小区将实行社区交通微循环的消息引
起了社区居民的注意，这是高新区内首个正式宣布将有交
警、居委会和物业三方联合规划社区交通微循环的高档社
区。

实际上，随着一些社区保有车辆的不断增多，社区停
车矛盾日益突出，社区治堵已经成为新兴社区的一个重大
课题。黄金时代在社区治堵过程中，曾进行过多次探索，也
走过弯路，但这些探索过程或许可以成为东部新兴社区治
堵的一个可借鉴的参考样本。

文/片 本报记者 任丽媛

济南创建国建卫生城市进入关键阶段，为实现对露天扰民烧烤的整治，济南市出台了《济南市露天烧烤餐饮经营管理指指导意见》。高
新区城管部门采取多措施整治扰民烧烤，根据整治计划，将于6月10日起依法取缔露天扰民烧烤，15日前实现辖区内无露天扰民烧烤，实
现“烧烤进院、炉子进店、油烟进管、严禁占道、拒绝扰民”。

文/片 本报见习记者 鹿影

记者走访>>

露天烧烤“烽火四起”

“蒜爆肉烤好了，有需要的
吗？羊肉烤好了，有需要的吗？”3
日晚上7点，记者来到凤凰路公
交驾校附近的志远烧烤，摆在烧
烤摊前面的火炉架子正在烤着
各种肉串，蒜瓣肉、羊肉、猪肉、
鸡翅等，烧烤摊上已经坐满了
人，市民吃烧烤的桌上摆放着花
生、毛豆、扎啤和已经烤好的肉
串。

记者顺着凤凰路继续往北
走，走到凤凰路与舜风路交叉口
处，看见有两家露天烧烤店正在
营业，分别是俱乐部烧烤和舜风
烧烤，烧烤摊上“烟雾缭绕”，虽
然凤凰路上正在施工，噪音嘈
杂，但似乎并没有影响烧烤店的
生意。

晚上 8点半，记者又来到
会展东路，在会展东路与会展
路交叉口处有一家叫美食美
客的露天烧烤店，该店刚开业
不久，但生意不错。顺着会展
东路向北走了大约 5 0 0米，还
有一家比较大型的烟台海鲜
烧烤广场，烧烤摊上约有上百
张桌子几乎都坐满了人，可以
称得上座无虚席，不时能够听
到烧烤人员的叫卖声，烧烤摊
前面已经停满了前来吃烧烤
市民的车辆。

市民态度>>

烧烤好吃，扰民不对

“烧烤摊太扰民了，我家楼
下就有一家，一到晚上那个烟直
接冲到我家，我都不敢开窗户。”
家住盛世花城小区的市民王女
士介绍，除了油烟呛人，烧烤摊
的营业时间持续到深夜甚至凌
晨，熙攘声也影响休息。

对扰民露天烧烤的投诉一
直持续不断。近日，济南市出台
了《济南市露天烧烤餐饮经营管
理指导意见》指出，烧烤应采取
室内制作，不得室外加工、制作、
销售。“露天烧烤就应该取缔，这
是件好事！露天烧烤产生的各种
垃圾不仅污染环境，还不卫生，
人吃了，对身体也不好。”市民张
先生说。

然而对于取缔露天烧烤，也
有不同声音。“我觉得露天烧烤
挺好的，亲朋好友围坐在桌子前
面，喝着扎啤，吃着烤串，交流起
来又亲切，当然扰民是不恰当
的。”市民李先生说，夏天露天吃
烧烤已经成为一种习惯了，在屋
里吃烧烤没有在外面吃的那种
氛围。一家烧烤的摊主也表示，
顾客喜欢露天烧烤，“有的时候
外面的摊位满了，顾客宁愿在外
面等，也不愿意进屋吃。”

尽管如此，扰民的露天烧烤
仍给多数市民留下不好印象，取

缔扰民露天烧烤得到多数市民
支持。市民刘先生表示，任何经
营行为都不能以损害他人利益
为前提。

高新城管>>

10日起“严打”露天烧烤

为整治辖区内扰民露天烧
烤摊，高新区城管采取了多种措

施。4日，记者到高新区管委会城
管局了解到，在接到济南市下发
的《济南市露天烧烤餐饮经营管
理指导意见》后，高新区于5月28
日成立露天烧烤专项整治工作
领导小组，并于5月30日到6月10
日对烧烤业主进行宣传告知。

据了解，为了让烧烤摊主了
解此次整治的相关内容，6月3日
上午，高新区城管召开了辖区内

烧烤业主动员大会，要求烧烤经
营业主改造烟道安装油烟净化设
备，进店经营。“10日到15日，我们
将对不按要求进入设置场所经营
和不按标准提升的烧烤餐饮业主
坚决依法取缔，实现高新区无露
天烧烤。”高新区城管局中队长郭
先生介绍，此次整治的目标就是
要实现“烧烤进院、炉子进店、油
烟进管、严禁占道、拒绝扰民”。

露天烧烤摊“烽烟四起”。

车位少、车辆多，停车难困扰社区居民
5月29日上午，在黄金时代小

区内，小区二区周边的环形道路
两侧停满了车，有的车辆停放在
人行道上，有的车则停放在绿化
带里，停放车辆的方向不一致，有
的占了很大位置，有的则突出道
路半截。“这还不算什么，因为小
区周边有学校，到上学放学时间，
接送孩子的车辆多，早晚高峰期
小区里还会堵车。”家住黄金时代
的丁女士说。

由于小区的地上车位停车不
收费，小区外面的车辆也有很多
进来停车的。丁女士介绍，小区地
下车位贵，地上车位有限，外面的
人进来停车，更加加剧了小区业
主的停车难题。“有时候就得碰运
气，来得早、来得巧，才能停上
车。”

据了解，黄金时代小区是高
新区建成较早的高档社区，长期
以来，受当时的规划和管理影响，

小区车辆停放无人监管，车辆停
车难，停放乱，一乱还容易堵。

“2012年统计时小区里大约有1400
多辆，现在估计得涨到1800多辆
了，地上可停车大概600至800辆，
地下车位出租和销售出去500多
个。车辆多车位少，有地下车位的
车主也会将车停在地上，再加上
小区外面的浪潮路禁停，小区里
停车就更难了。”黄金时代小区物
业相关负责人魏先生介绍。

管理费、门禁卡，多次努力尝试均失败
实际上，停车难问题老早就

是困扰社区管理的一个顽疾，社
区物业和业委会等曾多次尝试改
善现状，但均告失败。

早在2012年，当时的小区物
业为治理小区地上乱停车现象，
未经业主同意，私自规划地上停
车位，并收取停车管理费。物业的
做法遭到小区业主抵制，一时间
业主车辆被划、不交物业费、物业

费绑定停车管理费。强装车位锁
等各种不当措施引发了业主与当
时小区物业之间的矛盾。当年11
月，济南市房管、物价两部门联合
举办的济南物业收费督查，为小
区物业下发了整治通知拆除车位
锁，物业的有关问题也被载入企
业的信用档案。不久，时任小区物
业宣布退出小区管理。

针对外来车辆频频到小区蹭

车位的问题，2013年8月，小区物
业联合业委会推出了黄金时代社
区“绿卡通IC卡”方案及社区大
门出入环境综合整治方案，要求
业主户主办理邮储银行绿卡通
IC卡作为进出社区的门禁卡。然
而，出于多方面考虑，不少业主对
用银行卡代替门禁卡的行为存在
质疑。最终，门禁卡方案也宣告失
败。

规划社区微循环，月内启动治堵新尝试
6月初，黄金时代社区居委

会、物业联合交警部门对小区道
路进行重新规划，拟定实行交通
微循环，预计正式实施将于6月中
旬开始。

社区实现交通微循环并不是
什么新鲜事，但黄金时代的这次
尝试在高新区尚属首例，也引来
诸多居民的关注。据黄金时代社
区居委会主任王现宝介绍，此次
联合交警部门规划社区交通线

路，打造交通微循环的目标就是
要根治由乱停车造成的社区拥堵
问题。

“黄金时代小区总共分三区，
二区在最中间，周边的道路是环
形路，一区在东侧，三区在西侧，
主要有东西两个门。之前车辆进
入小区，是东西方向双向通行，由
于乱停车问题，可能会出现堵塞
现象，现在我们实行交通微循环，
将实行单侧停车，环形路段单侧

通行，留出人行道，规划禁停路
段、限速路段，就能解决堵塞和乱
停车的现象。”王现宝介绍。

据黄金时代小区物业魏先生
介绍，预计6月中旬，小区将正式实
施交通微循环。对于地上停车是否
将重启收费措施，魏先生表示，实
施为了让业主适应微循环，初期不
会收费，“但要彻底解决外来车辆
蹭车位的问题，将来肯定是要收
费，到时将征求业主意见。”

黄金时代小区将于月中实行交通微循环。
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